

RIESGO CREDITICIO

Revisará Moody's calificación antes del próximo gobierno

ANA MARTÍNEZ

amrios@elfinanciero.com.mx

A fin de conocer más detalles de los planes que tiene la próxima administración en cuanto a temas fiscales, Pemex y la composición del Congreso, Moody's contempla hacer una revisión de la calificación crediticia antes de que arranque el siguiente sexenio en octubre.

“Habrá que ver lo que pueda ocurrir en los próximos meses. Con los detalles que podamos conocer por parte de la próxima administración y lo que podría ocurrir en temas regulatorios, reformas, ajustes fiscales y Pemex”, apuntó Renzo Merino, analista soberano en la calificadora.

La nota actual de Moody's es 'Baa2', dos peldaños en el grado de inversión, con perspectiva estable.

A diferencia de la Secretaría de Hacienda, que espera reducir el déficit fiscal el próximo año a 3 por ciento, en Moody's contemplan que será gradual. Este 2024 estaría entre 5 y 6 por ciento del PIB; el próximo año se mantendrá por arriba de

FOCOS

Analiza. En 2022 Moody's bajó la nota soberana a 'Baa2', por tendencias económicas y fiscales que, contempló, afectarían el perfil crediticio de México. En febrero rebajó a Pemex de 'B1' a 'B3' con perspectiva negativa.

Sanear números. La calificadora proyectó que la próxima administración será cautelosa al buscar una reestructuración de la deuda de la petrolera estatal, y que actualmente rebasa los 100 mil millones de dólares.

4 por ciento y entonces se acercaría a la meta de las autoridades.

“Teniendo en cuenta que una promesa de campaña de la Presidenta electa es no subir impuestos, esperamos que en 2025 veamos una consolidación fiscal parcial y gradual. Más allá del anuncio de que el actual secretario de Hacienda seguiría en el puesto, esperamos

conocer más detalles sobre el ajuste fiscal”, remarcó Merino.

Un punto de alerta en el perfil soberano es el aumento en la carga de intereses que ha debilitado la fortaleza fiscal del gobierno; y si no se cumplen las perspectivas del *nearshoring* se podría afectar la consolidación fiscal y el perfil crediticio, indicó.

MONITOREO EN PEMEX

Para Pemex, detalló, será importante revisar si hay cambios en el manejo de la deuda y el rol que tendría el gobierno. Advirtió que una apreciación negativa de los compromisos financieros de la petrolera impactaría la nota soberana y aumentarían los costos de financiamiento.

Roxana Muñoz, analista de Pemex en Moody's, dijo que una condición para bajar la nota de la petrolera, actualmente en 'B3' con perspectiva negativa, es la reestructura de deuda. “Todo va a depender de cómo se lleve a cabo la reestructura y si hay pérdidas para los inversionistas”, puntualizó.